LA CUARTA VERIFICA.

FECHA: J.15/OCT/98

PAG: 4

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18CM

4 La Cuarta

CRO

Rara filtración judicial en caso Operación Albania Anónimos: 7 frentistas estaban detenidos antes de ser baleados

El abogado Nelson Guillermo Caucoto Pereira atribuyó a acciones de contrainteligencia las filtraciones y anónimos enviados sobre el caso Operación Albania.

"Van a haber no éstas sino muchas acciones de inteligencia que tienden a perturbar la buena marcha del proceso. En términos generales éstos (los anónimos) no dicen nada", aseguró el profesional.

Agregó que no le consta que los anónimos que le llegaron a él y al abogado Fernando Uribe Etcheverría formen parte del cuaderno secreto de la investigación que lleva a cabo el ministro en visita, Hugo Dolmestch.

Aseguró que el magistrado guarda muy bien este documento y que la única vez que ha salido de sus manos fue cuando iba a consulta a la justicia militar.

Los anónimos

Los anónimos contienen las declaraciones -no textuales- de los cuatro detectives adscritos a la CNI que estuvieron metidos en la Operación Albania en junio de 1987.

Uno de los papeles dice que uno de los detectives "declara que el capitán Velasco era el segundo jefe. El 15 de junio recibió instrucciones personales del capitán Téllez. Escuchó una balacera en una de las casas de Pedro Donoso, ya que él estuvo siempre en el exterior y a una distancia de 100 metros. A cargo de su equipo estaba el capitán Téllez y en ese lugar vio al capitán Bauer y al capitán Zúñiga".

Otro de los detectives habría declarado que "el capitán Téllez era jefe de su sección y como jefe de operaciones especiales estaba el capitán Velasco. Este capitán, el 15 de junio de 1987, en la noche, presidió una reunión para instruir un operativo en un inmueble en donde se encontraban extremistas. Afirma que vio algo turbio en todo ello, ya que se preparaba algo especial. Esa noche cumplió órdenes precisas, trasladándose en un furgón a Pedro Dono-



Ministro en visita, Hugo Dolmestch Urra.

so, donde vio en el interior del inmueble a individuos detenidos, luego escuchó disparos y huyó hacia el exterior de la casa. Hizo presente que en ningún caso disparó y sólo cumplió órdenes de su superior directo".

Finalmente, otro de los funcionarios de Investigaciones dijo que "en la madrugada del 16 de junio, concurrió a una reunión en la oficina del capitán Velasco, quien le manifestó que concurriera con el capitán Sanz al inmueble de Pedro Donoso. Al llegar a ese lugar había gran cantidad de agentes. Ingresó al interior de la casa de Pedro Donoso, detrás del capitán Sanz, en donde había gente detenida, esposada y con grilletes, además de vendas en los ojos. Al ver que llegaban de a dos agentes previamente designados en el cuartel de Borgoño, los que estaban al cuidado salieron del inmueble, luego comenzó una gran balacera. En ese momento vio al capitán Sanz que le dispara cuatro balazos a una mujer en la cocina. Luego le hace un gesto a otro agente apuntándolo para que disparara. En ese momento llegó otro agente que disparó ocho tiros a la mujer, lo que aprovechó dicho oficial para huir de la casa. Hace hincapié en que él nunca disparó".